

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

BADAJOS.—AÑO I.—NÚM. 211.

REDACCION Y ADMINISTRACION: PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10.—TELÉFONO 143.

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 1914.

DE LA GUERRA

Entusiasmos raros

Terminábase nuestros comentarios de ayer sobre esta materia, confesando ingenuamente que también encontramos motivos de perplejidad, atendiendo á las razones en que fundamentan sus entusiasmos y sus esperanzas los partidarios del triunfo de Alemania.

La razón de nuestra perplejidad es obvia. Estriba principalmente en lo extraño y á nuestro entender, gratuito de la afirmación en que fundan estos comentaristas sus entusiasmos y sus anhelos.

Fundanse, como decíamos, en que para ellos el triunfo de Alemania asegurará el imperio de la tranquilidad y de la paz social que permita á los mortales entregarse apaciblemente, y sin miedo á perturbaciones ni sobresaltos, disfrutar de los beneficios de la vida risueña y próspera.

Claro está que en este bando predominan los que están bien quitos con su situación presente, aquellos á quienes el actual estado de cosas les ha cogido en una posición confortable y exclaman á cada asomo de sobresalto el consabido:—Caballeros, no empujé! algo parecido al famoso:—*Bene sumus hic*, que profirió candorosamente el Apóstol ante las delicias del Tabor.

Gentes felices y bien avenidas con los halagos de la fortuna que quieren una mano férrea que les garantice la seguridad de seguir disfrutándolos, sin los peligros que representa la protesta de los excluidos en la distribución de esos halagos.

Pero es el caso que no nos explicamos, lo repetimos, cómo ven en el triunfo de Alemania tal seguridad para la satisfacción de sus aspiraciones.

Quizá, entre todas las conjeturas que se han hecho sobre los hondos y trascendentales motivos de la actual conflagración, ninguna haya sido tan profundamente acertada como aquella que vio ese motivo radicando en la equiva malquerencia, tan propicia á convertirse en encono y aun en verdadero odio, con que miramos siempre á todo aquel que, con su febril é incansable actividad, nos obliga á seguirle sin punto de reposo, sin lugar á un grato y negligente esparcimiento que suele pedir á voces nuestra flaca naturaleza muchas veces en el día y muchos días en la vida.

Alemania, en efecto, es incansable, no tiene límites el vértigo, la vorágine incomparable de su actividad para avanzar en todos los caminos de la vida moderna—y decimos avanzar para acomodarnos al usual modo de hablar, no porque estemos muy seguros de que sea propio el vocablo—sin descanso, sin tregua, obligando á todos los pueblos á un incesante movimiento para seguirle, sin conseguir adelantarla, ni disfrutar en reposo el fruto de su batallar, so pena de sufrir los efectos de un lamentable retraso en la marcha emprendida.

En efecto, este es el principal, el más real de todos los fundamentos en que radica el odio, la malquerencia que inspira Alemania y que al cabo ha estallado en esta conflagración espantosa que recordarán con horror los siglos.

Pero siendo esto así ¿cómo puede soñarse siquiera que el triunfo de tal país dé esas seguridades de apacible tranquilidad á los afortunados en el actual reparto de las bienandanzas de la vida? La mayor grandeza multiplicará el poder para seguir la marcha y acrecentará el encono de los imposibilitados de seguirle de cerca, lo cual no es muy á propósito para cimentar esa apacible tranquilidad á que aspiran los entusiastas bien hallados.

No somos de los que creen que haya sido voluntad deliberada de Alemania, suscitarse el actual conflicto; pero sí creemos, mejor dicho, vemos, porque eso está en la categoría de las verdades palmarias, que el poder de Alemania, su evidente é incontrastable preponderancia y superioridad en todos los órdenes, ha caldeado el horno en que se encendieron todos los rencores, cuya explosión ensan-

gria hoy á Europa; el día en que esa superioridad tenga los aumentos y esplendores del triunfo no alcanzará, en intensidad y en extensión, mucho más campo en el mundo, la ebullición de los rencores contra el poderoso? Y por otra parte, el espectáculo de este peligro ¿no le estimulará á manejar los formidables resortes de su poder en imponentes alarides de fuerza que contengan la avalancha amenazadora?

¿Y es esto acaso un motivo serio para esperar esas apacibilidades tranquilas que esperan los entusiastas del triunfo de Alemania?

Hemos de convenir en que ni los entusiastas de los aliados ni los de Alemania, tienen gran fuerza de lógica para fundamentar sus preferencias.

Por nuestra parte confesamos que esperamos atónitos y asombrados el resultado de esta contienda, sin atrevernos á pronosticar cuál sea el triunfo preferible para los posteriores destinos de Europa; pero ni creemos que la victoria de los aliados sea una garantía del progreso, ni que el triunfo de Alemania lo sea de esa tranquilidad paradisiaca con que sueñan los afortunados. La tierra continuará, como siempre, siendo el campo de Agramante de todas las contiendas de la vida, sea quien sea el victorioso, defraudando las esperanzas risueñas de los felices de hoy; y en cuanto al progreso de los otros... ¿cuál será el progreso y dónde estará?

Crónica de Sociedad

Felicitemos efusivamente á D. Antonio Espá rago, por la satisfacción que debe sentir al ver á su hijo don Manuel Espá rago, que después de haber terminado con gran brillantez la carrera de ingeniero de Caminos, cuando apenas cuenta veinticuatro años de edad, ha sido favorecido con el cargo de ingeniero director de las obras de la ría de Pontevedra.

—Ha llegado á Badajoz D. Mariano Fuentes, de Oliva de Jerez.

—Se encuentran en esta capital D. Teodomiro Sociat y D. Saturnino Migió, de Villanueva de la Serena.

—Para Mérida ha salido D. Juan López.

—Acompañado de su familia ha marchado á Lisboa D. Pedro Rodríguez.

—Marchó á Zafra D. Manuel Orozco.

CÉSAR

De Mérida

Con gran éxito debutó anoche en el teatro de esta ciudad la notable compañía de D. Andrés López.

Del elenco de la misma na da tengo que hablar, pues el nombre de los artistas que la componen lo atororan con los lauros conquistados en los teatros de las más importantes provincias de España.

Andrés López, el actor y bajo de carácter, amante como nadie de la parte más artística que contiene y guarda nuestro teatro antiguo y moderno, ha presentado en Mérida una, que podemos llamar completa compañía, en la cual figuran los nombres que como títeres orgullosamente pueden ostentar Antonia Arrieta, Amalia M. Grues y Manolita Burillo, y en lo que respecta al sexo feo, José Jardón, José Rubio y Carlos Barrera, como tenor, barítono y tenor cómico, respectivamente.

Como *introte* ó presentación de la compañía, se escogió una tontería de obra. Nada menos que la simpaticísima y popular opereta titulada *La viuda alegre*.

En su desempeño se distinguieron notablemente la señorita Arrieta, que hizo una verdadera creación del difícil é interesante papel de Ana de Givary, protagonista de la obra, y las señoritas Burillo y Guzmán.

El público premió con repetidos aplausos la labor de los artistas, que con su discreción é intuición artística, supieron conquistar las simpatías del mismo, que lamenta que se anuncie sólo por cuatro funciones la notable compañía que dirige don Andrés López.

Para mañana se anuncia el estreno de *El cuento del Dragón* y la *reprisse* de las zarzuelas en un acto *Los cadetes de la reina* y *La patria chica*.

Andrés López contará en esta los llenos por funciones, y quiera Dios que cuando los *amateurs* del arte se enteren de su notable compañía, no tengan que sentir la nostalgia de tan notables artistas.

Hasta mañana.

SULLIVAN.

Por teléfono

Madrid, 24, 21'15.

CONSEJO DE MINISTROS

La referencia

Con motivo de ser hoy jueves, se ha celebrado como se tiene por costumbre el consejo de ministros en Palacio presidido por el monarca D. Alfonso. El encargado de facilitar la referencia á la prensa fué el presidente del Consejo, Sr. Dato.

El consejo

En primer lugar, dijo el presidente del Gobierno, en el consejo de hoy informé detenidamente al Rey de las noticias publicadas con respecto de la guerra por la prensa extranjera.

Como nosotros carecemos de información directa, he dado preferente atención á los periódicos de las capitales extranjeras para poder orientarme algo.

Respecto á la batalla de Asine, como todas las grandes batallas, es una pelea encarnizada, de aniquilamiento y de egotación de municiones y de energías; las naciones beligerantes solo se cuidan de acumular fuerzas de refresco para llevarlas á la parte donde los combates empiecen á flojear.

De todas las noticias recogidas—añadió el Sr. Dato—se desprende un avance lento, pero progresivo, de los aliados.

En la gran batalla de Aisne el principal papel lo representa la excelente artillería del ejército de los aliados, así como también la tiene la no menos superior del ejército del Kaiser.

El Sr. Dato dijo que todo el procedimiento contemporáneo de la guerra moderna, está basado en una buena artillería.

Después manifestó el jefe del Gobierno que había informado al Monarca de un artículo publicado por el periódico francés *Le Temps*.

En el mencionado artículo se trata de la neutralidad de Rumania, Italia y España, reproduciéndose algunas de las manifestaciones hechas ante la prensa por el presidente del Consejo de ministros, Sr. Dato, asegurándose en el mencionado periódico que dichas manifestaciones y protestas del jefe del Gobierno no son exactas y que dentro de un breve plazo España habrá de ponerse al lado de Alemania en el actual conflicto europeo.

El Sr. Dato dijo que *Le Temps*, al ocuparse de España y de las manifestaciones que él había hecho, se ajustaba en un todo á la verdad, siendo exacta aquella parte de la información en la que á sus declaraciones se refiere, pero niega que haya nada de cierto en lo relacionado á que España vaya á colocarse al lado de una ú otra nación beligerante.

A continuación informó al Rey de que aunque la situación de casi toda Europa, con motivo del drama sangriento que se está representando, es económicamente considerada como anormal, en España por fortuna la mencionada situación económica no ha de alterarse en lo más insignificante, pues no sólo pagará España el cupón de la deuda exterior en Berlín, Londres y París, sino que los tenedores de fondos públicos que se encuentran en España, pueden cobrarlos en la sucursal del Banco de España en Madrid, y los que estén en el extranjero, pueden hacerlo sacando sus títulos de las capitales antes mencionadas, que pagarán en oro.

Después del consejo.—Despachando con el Rey. Una vez terminado en Palacio el consejo de ministros, estuvieron despachando con el Rey los ministros de la Guerra y de Marina, Sres. Echagüe y Miranda.

Lema no sale

El ministro de Estado, señor marqués de Lema, no salió de Palacio al terminar el consejo de hoy.

Se quedó dentro del regío Alcázar para asistir á la recepción que en Palacio se ha celebrado en honor del ministro de Venezuela.

Abd-el-Azis en Madrid.—El subsecretario de Estado á la estación

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Dato, manifestó á los periodistas que el subsecretario de Estado iría á la estación á recibir al ex sultán de Marruecos Abd-el-Azis, que llegaba hoy á Madrid.

Lema irá después

También dijo el jefe del Gobierno que el ministro de Estado, señor marqués de Lema, iría á visitar al ex sultán de Marruecos Abd-el-Azis, al hotel donde se instalase.

Giner de los Ríos y los catalanistas con Lerroux

Al hablar hoy con los periodistas el jefe del Gobierno, dijoles que había que anotar discordante nota dada por un telegrama que había recibido de Barcelona.

En dicho telegrama se le da cuenta de un banquete celebrado en la ciudad condal, al cual asistieron todos los diputados provinciales y algunas otras personalidades, además del señor Giner de los Ríos.

Todos los asistentes al banquete se adhieren á las manifestaciones hechas en favor de Francia por el jefe del partido radical, D. Alejandro Lerroux.

El Sr. Dato dijo que se trataba de un núcleo pequeño que sólo había tomado idea entre ellos, pues y que por fortuna la mayor parte del pueblo español es partidario de la neutralidad.

El jefe del Gobierno dijo que los diputados catalanes no tendrían acogido en ninguna parte.

Firmas de guerra

El ministro de la Guerra, general Echagüe, ha puesto á la firma regia algunos decretos de concesiones de la Cruz Roja.

Una de estas cruces será para el infante D. Luis Fernando de Orleans.

Lema y los periodistas

Cuando el ministro de Estado, señor marqués de Lema, salió del regío Alcázar, estuvo largo rato hablando en la puerta del palacio de la plaza de Oriente, con los representantes de la prensa.

Les dijo que á la hora en que con ellos hablaba, no había recibido ninguna noticia de la guerra.

El asunto de Lieja

El ministro de Estado dijo cuando tuvo noticias, según el rumor circulado de que en la ciudad de Lieja habían sido fusilados algunos españoles, realizó gestiones para averiguar lo que hubiese de cierto, pudiendo comprobar que la noticia carecía de fundamento.

De la batalla de Alene.—Pueblos tomados por los aliados y por los alemanes

Con relación á la batalla de Aisne, ha dicho el ministro de Estado que el ala derecha del ejército francés ha tomado dos pueblos al ejército alemán dirigido por el Kromprinz.

Nota de la Embajada alemana

En la Embajada alemana se ha facilitado una nota oficiosa á la prensa, en la cual se desmiente de un modo rotundo y terminante la noticia circulada de que dentro del imperio alemán habían ocurrido disturbios y había habido sublevaciones del ejército en algunos sitios.

La Embajada asegura que el orden en toda Alemania es grandísimo y que el ejército se halla tan disciplinado que ni ha desobedecido ninguna de las órdenes dictadas, ni ha cometido, como se decía, el mas insignificante acto de rebeldía.

También desmiente la nota de la Embajada que es inexacto que en Austria haya dos bandos, uno partidario de la guerra y otro que no lo es.

Estas noticias las desmiente el hecho de que se hayan presentado un millón doscientos mil voluntarios.

Agrega la nota alemana facilitada por la Embajada, que la colecta pública y voluntaria abierta para curar á los heridos asciende á doscientos millones de coronas.

Por último se desmiente que los austro-húngaros se hayan amotinados.

Un crédito

Se ha dispuesto por el ministerio de Obras públicas que se giren 15.000 pesetas que se consignaron para la construcción de la carretera de Belmez á Cabeza del Buey.

En el Africa del Sur

De Londres comunican que ha ocurrido un cambio en el Gobierno de aquel país.

Ha sido nombrado presidente del nuevo Gobierno el general Botta, que tanto se distinguió en la campaña de los boers contra Inglaterra.

En favor de la paz

Se reciben noticias de los Estados Unidos diciendo que la acción pacifista ha obtenido ciertos éxitos durante los últimos días.

En ella ha intervenido personalmente y con gran decisión el presidente M. Wilson.

Cangeo de niños

Comunican de Londres que se han cangeado unos cientos de niños ingleses por otros tantos niños alemanes.

El consejo de ministros

Según nos participa nuestro corresponsal, el consejo de ministros fué presidido por su majestad el Rey.

Visita á los infantes

Su majestad la reina Cristina estuvo ayer de visita en el palacio donde se alojan los infantes D. Carlos y doña Luisa.

El gobernador de Baleares

Ayer fué nombrado gentilhombre de casa y boca el gobernador de Baleares, D. Ignacio Martínez del Campo.

Varias visitas al ministro de la Gobernación

Ayer estuvieron á visitar varios profesores de parto al ministro de la Gobernación, con objeto de pedirle el ser colegiados, por las grandes ventajas que esta medida reporta á todos los compañeros.

El Ministro les prometió atender sus deseos. También visitaron al ministro de la Gobernación los patronos y obreros

comisionados por Gijón, con objeto de buscar una fórmula de arreglo al conflicto que tienen.

El Sr. Sánchez Guerra les pidió el máximo ofrecimiento por parte de ambos para llegar pronto á una solución.

El puerto de Torrevieja

El ministro de Fomento dijo que se había resuelto, en definitiva, el expediente sobre la construcción del puerto de Torrevieja, del que se trató en la última etapa legislativa.

La subasta del nuevo servicio marítimo

A la subasta realizada por el Gobierno para establecer servicio marítimo entre Bilbao é Inglaterra, no ha acudido más que la Compañía naviera valenciana á quien se ha otorgado el referido servicio, que empezará á funcionar en breve.

El Consejo de Estado

Hoy se reunirá en Madrid el Consejo de Estado en pleno, para la aprobación de varios créditos.

Regreso del presidente del Congreso

Del sábado al lunes se espera en Madrid la llegada del presidente del Congreso, Sr. Basada.

Una Comisión

Ayer visitó al Gobierno una comisión de trabajadores en piedra y mármol acompañados del diputado señor Iglesias, para solicitar que se activen los trabajos de la Casa de Correos, la de los dominicos de Nájera y otras construcciones, para que puedan encontrar trabajo.

Te deum por la elección del nuevo Papa

Telegrafían de Las Palmas que en la Basílica de la Catedral se celebró ayer un *Te deum* en acción de gracia por la elección del nuevo pontífice Benedicto XV.

Un médico procesado

El médico titular del barrio de La Latina, D. Valentín Aire, ha sido procesado.

El Alcalde al enterarse de su procesamiento, ordenó la suspensión de empleo y sueldo.

BOLSA

Interior.....	73 70
Fin de mes.....	00 00
Amortizable.....	92 50
Acciones del Banco.....	443 00
Tabacos.....	275 00
Francos(en billetes).....	101 00
Libras.....	25 50
Bolsín.....	00 00
Nortes.....	000 00
Alicantes.....	353 00

¿De quién es la culpa?

El libro blanco alemán

IV

La nota de Austria á Rusia.—Francia é Inglaterra prometen su ayuda.—Rusia discrepa y moviliza.—Alemania culpa á Rusia de que va á ser causante de la guerra y ofrece intervenir con Austria para evitar el conflicto.—La mala fe de Rusia

Al mismo tiempo, el Gobierno austriaco comunicó al ruso que su acción contra Serbia tenía como único fin una medida defensiva contra los manejos serbios; pero que Austria exigía necesariamente garantías para relaciones posteriores amistosas de Serbia con Austria. El Gobierno austriaco no pensaba, ni mucho menos, en originar un cambio en la situación de soberanías en los Balcanes.

Después de nuestra declaración diciendo que el Gobierno alemán deseaba localizar el conflicto y trabajaría por lograrlo, tanto el Gobierno

La Guerra Europea

(POR TELEFONO)

La gran batalla continúa.—El ejército alemán, parapetado en posiciones inexpugnables, rechaza victoriosos los ataques de los aliados, debilitándolos con su resistencia invencible.—Los rusos dominan en Galitzia.

Madrid, 25, 1'30

Contra los Zeppelins

Se ha facilitado una nota por la Embajada inglesa en la que comunica el Almirantazgo que el día 23 de septiembre varios aeroplanos se dirigieron por territorio alemán á Dusseldorf con objeto de arrojar varias bombas de mano sobre los Zeppelins alemanes.

Tres de las bombas cayeron sobre uno de los hangares, produciendo destrozos.

La toma de Faroslaf por los rusos

La embajada rusa ha facilitado otra nota en la que se confirma oficialmente la toma de Faroslaf por el ejército del Zar.

Los austriacos perseguidos

Según las últimas noticias recibidas continúa la persecución de los austriacos por las fuerzas rusas. El ejér-

citado austriaco ha retrocedido hasta el río Visluki afluente de la derecha del río Vistula.

Declaraciones del ministro de Marina

El ministro de Marina, hablando con los periodistas, dijo que carecía de importancia para la flota inglesa la pérdida de los tres cruceros echados á pique por los submarinos alemanes.

El hecho tiene una gran importancia técnica por la controversia que se ha sostenido entre los profesionales respecto al valor ofensivo de la guerra de los submarinos.

Más noticias sobre el combate naval

Comunican que en Holanda han sido recogidos parte de los tripulantes de la dotación de los cruceros echados á pique por los submarinos. Se calcula en setecientos los marineros ingleses que se han salvado.

El ataque ocurrió frente á la costa. Los submarinos hicieron el recorrido

(Concluirá.)

de noche, partiendo de la isla de Heligoland y el hecho ocurrió entre seis y ocho de la mañana.

Sobre la gran batalla. - Más noticias El ministro de Estado ha dicho que la batalla entre el ejército aliado y los alemanes continuaba indecisa.

Las tropas de ambos ejércitos siguen ejecutando movimientos estratégicos. Noticias de Francia de fecha 22 participaban que en el ala izquierda del ejército aliado seguía el movimiento envolvente.

La caballería inglesa ha prestado un buen servicio por el ataque decisivo realizado en persecución de tropas alemanas con objeto de cortarlas en la retirada.

Noticias de Berlín

Los despachos que se reciben de origen alemán, dicen que las tropas del Kaiser han conquistado todas las alturas que dominan a Craonne, alcanzando grandes ventajas sobre los aliados.

También han conseguido ventajosas posiciones al Norte de Toul.

Los serbios y los austriacos

Continúan batiéndose los serbios y los austriacos y según los informes de la Embajada alemana, han sido rechazados los serbios a orillas del Drina.

Sobre Sarajevo

Las fuerzas del ejército montenegrino avanzan sobre Sarajevo.

Noticias de la batalla del Aisne. - Los alemanes ocupan posiciones inexpugnables. - El avance de los aliados es nulo o muy lento.

Burdeos. - A las ocho de la noche del día 23, se ha hecho público por el ministerio de la Guerra, el siguiente parte oficial:

Después de ocho días de continua y encarnizada lucha, en que ambos ejércitos han peleado con valor heroico, los alemanes han detenido su iniciado repliegue, al llegar a posiciones que por su privilegiada situación natural, les han permitido organizar la defensiva de modo admirable y mejor la marcha de sus operaciones.

En el Sur y en gran parte del frente, la batalla toma caracteres de verdadero asedio, de verdadera lucha de sitio, comparable tan sólo a la que el ejército japonés tuvo que iniciar en la Manchuria cuando su guerra con los rusos.

Para llegar a la línea ocupada por los alemanes, veríanse obligadas las tropas franco-inglesas a conquistar trincheras, precedidas todas de defensas accesorias, especialmente de las llamadas caponeras, y de alambradas, tras de las cuales, hallábase colocadas un sin número de ametralladoras.

Otro parte oficial

Burdeos. - A las doce de la noche se ha facilitado a la prensa, por el ministerio de la Guerra francés, el siguiente parte oficial, último de los conocidos hasta ahora.

Desde la última nota hecha pública, la situación de los combatientes es igual a la ya conocida.

Los aliados no avanzan. - Regimientos ingleses en peligro. - Los alemanes consiguen establecer el contacto entre cuerpos de su ejército, que estaban diseminados. - La defensiva alemana es tenacísima. - El ejército del Kaiser utiliza para su aprovisionamiento ferrocarriles franceses y lo realiza sin dificultad.

Roma. - De Ginebra y de Berlín (de este último punto con carácter oficial), transmiten noticias que, aunque difieren bastante de las arriba impresas, procedentes del ministerio de la Guerra de Francia, presentan visos de gran verosimilitud, por coincidir unas y otras en la afirmación de que la defensiva alemana es tan fuerte, que poco o nada avanzan los aliados.

Dicen esas noticias lo que sigue: «Desde que terminó la batalla del Marne, hasta que comenzó la que actualmente y de modo sangriento se libra entre el Oise y el Voges, el ejército alemán pudo descansar, en parte, de las pasadas fatigas y trabajos, empleando su esfuerzo en construir y preparar una línea de defensa que le permite mantenerse a la defensiva, debilitando, por medio de este procedimiento, a las fuerzas de los aliados.

La línea defensiva es tan formidable, tan inexpugnable, que cuantos esfuerzos realizaron y realizan los soldados anglo-franceses para romperla, han resultado infructuosos, viéndose obligados en toda ocasión a regresar a sus posiciones, con grandes pérdidas que lamentar.

Así las cosas, cuanto los teutones han intentado dentro de su esfera de acción, lo han llevado a efecto con increíble facilidad y rapidez.

Entre estas operaciones, con éxito realizadas, figura, como la principal, la de haber conseguido el contacto de algunos cuerpos de ejército que estaban diseminados, como sucedía a los que operan bajo el mando de los generales Von Kluck y Von Bulow.

Estos cuerpos de ejército se reunieron el día 18, a la vista del enemigo, sin que las furiosas acometidas de éste, lograron empujar el éxito de la operación, admirablemente realizada.

El día 18 intentaron los franceses hacer una salida por Soissons con el objetivo de atacar y quebrantar el ala izquierda alemana, pero la fortuna les fué adversa y después de ruidísima pelea tuvieron que repliegarse, dejando en el campo más de 2.000 muertos.

Los alemanes, en uno de los combates parciales, persiguieron y casi coparon a dos regimientos de artillería y uno de infantería; mas cuando el éxito del movimiento envolvente parecía seguro, aparecieron gran número de fuerzas inglesas, que impidieron a los alemanes realizar con éxito este plan.

Visto el ataque inglés, retiráronse los alemanes a sus líneas inexpugnables, y desde ese momento, rechazaron constantemente a los atacantes, haciéndoles gran número de bajas.

En los últimos días intentaron los aliados nuevos ataques, sin conseguir resultado alguno.

Puede afirmarse rotundamente que, desde que comenzó la gran batalla del Aisne, no han avanzado los anglo-franceses, ni un solo metro, pues si bien es cierto que en los flancos repléganse 6 u 8 kilómetros, no lo es menos que este repliegue fué una operación extratáctica de enorme importancia realizada con el exclusivo fin de proteger la construcción de trincheras, y la mejor prueba de ello está en que ese pequeño repliegue fué realizado, precisamente cuando los aliados no atacaban.

Son fallos cuantos rumores han corrido sobre dificultades de aprovisionamiento del ejército alemán.

Desde la rendición de Maubeuge los germanos llevan a cabo su aprovisionamiento con igual facilidad que si lo realizaran en su propio territorio, sirviéndose, para ello, del ferrocarril de Maubeuge a Dinant.

El servicio de aprovisionamiento está, pues, asegurado.

También son falsas las noticias circuladas respecto a las bajas de los alemanes, en esta batalla, elevándolas a 10.000 muertos y 20.000 heridos.

Oficialmente se sabe que los muertos y heridos alemanes son 2.500 y 4.000, respectivamente. En cambio los aliados han sufrido muchas más. La batalla se prolongará. - Planes del Estado Mayor alemán

Roma. - Noticias también recibidas desde Berlín y Ginebra afirman de consuno que la batalla se prolongará algunos días más.

Añaden que, una vez terminada esta operación y conseguido algún descanso para sus tropas, el Estado Mayor alemán prepara nuevas operaciones, de las que espera un lisonjero éxito y favorable acogida para la opinión.

Alemania teme al frío

Amsterdam. - Han llegado a Bruselas y seguirán enviándose los uniformes de invierno, para los soldados alemanes.

Noticia confirmada

Burdeos. - Confírmase que la retirada del ala derecha alemana, obedece a un plan estratégico, para encontrar el contacto contra varios cuerpos de ejército, que estaban diseminados.

Alemanes al Aisne

Burdeos. - Desde Bélgica, y con dirección al Aisne, han marchado a reforzar las líneas alemanas 50.000 soldados imperiales, pertenecientes al ejército del Kaiser.

Ultimo parte oficial

Burdeos, tres tarde. - La situación del ejército aliado es la siguiente: Izquierda. - Entre el Somme y el Oise progresamos en dirección de Rolle.

Un destacamento ha ocupado a Peronne.

Entre el Oise y el Aisne, se encuentra fuertemente atrincherado el enemigo.

Al N. O. de Berry-au-Bac, progresamos, aunque lentamente.

Centro. - Entre Reims y Argonne, todo sigue igual.

Al Este de Argonne y al Sur de las alturas del Meuse, el enemigo ataca vigorosamente, continuando la lucha con grandes alternativas de avance y retroceso.

Derecha. - Todo continúa de idéntico modo que al principio de la lucha.

En Nancy y los Vosgos, el enemigo intentó penetrar en Francia, siendo rechazados heroicamente por elementos ligeros de cobertura.

Los rusos triunfan

Burdeos. - El Estado Mayor ruso, dice: «El ejército ruso, apoyado en su movimiento por la plaza de Faroslaw ha cercado a Brzemil y continúan la ofensiva hacia Cracovia.

La gran batalla llega a su fin

Burdeos. - Noticias llegadas del campo de batalla, aseguran que la batalla toca su fin, a consecuencia de que, en las últimas veinticuatro horas (dicen) han logrado los aliados triunfos indiscutibles que hacen difícil la situación alemana.

Dice Mr. Doumerge

Burdeos. - En el consejo de ministros hoy celebrado, el Sr. Doumerge ha dado cuenta a sus compañeros de las impresiones recogidas por él en la excursión hecha al recorrer las posiciones francesas que conquistaron los alemanes y que los soldados de la República han recobrado.

A España. - Y luego dicen que los alemanes

Burdeos. - El consejo de ministros, amparado por la Convención de Suiza, ha acordado internar en España a varios individuos y damas de la Cruz Roja y Hermanas de la Caridad, todos alemanes, hechos prisioneros por los franceses, durante la batalla del Marne.

Victorias rusas. - Movimiento envolvente

Roma. - El E. M. ruso se encuentra

anti-fascismo por el resultado de las operaciones.

En Galitzia dominan en absoluto los moscovitas y se cree, con fundamento, que dada la rapidez del movimiento envolvente realizado, no tardarán en rendirse dos cuerpos de ejércitos austriacos y uno alemán, que están casi copados.

ALMENDRALEJO

La feria de las Mercedes

Ayer mañana llegaron a nuestra capital los bravos rejoneadores portugueses Manuel y José Cazimiro d'Almeida, que en el mixto de esta mañana han salido, según las noticias que nos dan, con dirección a la hermosa y bella ciudad de los Barros.

Pálido resulta ante la realidad cuanto en estas líneas digamos, la singular atracción que en el cartel de los toros de Almodralejo ejercen los rejoneadores lusitanos reforzando la ya soberbia combinación de Pastor y Posada, a más del bravo novillero Gaspar Esquerdo que tan seguidos triunfos viene cosechando en todas las novilladas que torea.

Pastor, el gran estoqueador de toros que en anteriores temporadas ha sabido arrebatar a los públicos, el torero predilecto de Madrid, mimado por sus paisanos de la corte, es seguro que siendo como se asegura, que la corrida del 27 en Almodralejo, es la penúltima que torea, haga todo cuanto esté de su parte para quedar su pabellón taurino a gran altura, y cuidado que Vicente Pastor ya sabe hacer cosas buenas en el circo taurino.

En cuanto a Posada, ¿qué decir de este torero pundonoroso y elegante que no sea ya sobradamente conocido? De novillero, alternando con el fenómeno Belmonte, consiguió en muchos sitios quedar a gran altura con la capa y el estoque, y a veces superó al gran torero de Triana. Con lo cual no es gcllaría esperar mucho y bueno de Posada.

Así que a nadie puede extrañar el entusiasmo crecido, cada día mayor, de asistir a los toros de Almodralejo.

Además las facilidades que se encuentran para asistir a las corridas con el tren que la empresa ha conseguido, ha de ser muy bastante para que la afición vaya a Almodralejo a ver dos toreros de gran renombre, la atracción de los Cazimiro y las facultades y valentía de Gaspar Esquerdo.

LA SEÑORA Doña Agustina Taribó Toro. Ha fallecido ayer a las 81 años de edad. R. I. P. Sus desconsolados hijos D. Joaquín, D. Virgilio, D.ª Agustina y D. Adolfo sus hijos políticos D.ª María Pavón, D.ª Dolores Sbarbi, D.ª Concepción Alfaro y D. Leopoldo Agudo; nietos y demás parientes, Ruegan a sus numerosos amigos se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta tarde a las cinco y media, desde la casa mortuoria, Arco-Aguero, núm. 10, a la capilla de San Sebastián, por lo que les vivirán agradecidos. Badajoz 25 de Septiembre 1914.

Documento para la historia

El Canciller de Alemania ha publicado un artículo que dedica a la United Press, de América, y que seguramente ha de causar gran sensación en América y países neutrales.

La parte principal del citado documento es la siguiente:

«Yo no sé si América juzga justa la política alemana; yo no sé lo que América piensa de la guerra europea; pero supongo que ya se habrán enterado los americanos de los telegramas cambiados entre el Kaiser Guillermo, el Zar de Rusia y el Rey de Inglaterra. Estos telegramas son testimonio irrecusable de las buenas intenciones del Kaiser y prueban claramente los esfuerzos que el Kaiser hizo para evitar la guerra europea. Desgraciadamente, no pudo evitarla porque Rusia la quiso a todo trance, porque Francia e Inglaterra creyeron llegado el momento de desenvolver su política odiosa y ambiciosa.

Inglaterra es responsable de la guerra europea, y si algún día llegan a abrirse los archivos, el mundo entero sabrá toda la verdad y verá el número de veces que Alemania ha tendido su mano amistosa a Inglaterra en estos últimos tiempos. Pero Inglaterra, por el inmenso desarrollo comercial de Alemania, y sintiendo que nosotros, por nuestra inteligencia, aptitud y energía, íbamos poniéndonos poco a poco a la cabeza de las grandes potencias, no ha tenido y no tiene otro deseo que el de derribarnos brutalmente, como antes derribó a España, Holanda y Francia.

La entrada de nuestras tropas en Bélgica no fué más que un pretexto para que Inglaterra nos declarase la guerra, pues probado está que ya el 2 de agosto, a las tres de la tarde, (es decir, mucho antes de que Alemania violase la neutralidad belga), sir Edward Gray comunicó al embajador

francés en Londres que la flota inglesa estaba preparada y completamente a disposición de Francia. El porvenir se encargará también de probar que mucho antes que Alemania hubiera ya Francia arrollado la neutralidad del territorio.

La política inglesa desconoce totalmente lo que son escrúpulos morales, y si el pueblo inglés, el campeón de la Libertad y del Derecho, se ha hecho el defensor del más infame despotismo y ha dado la mano a aquel país que no sabe respetar ninguna libertad intelectual ni religiosa, ha dado la mano a Rusia, la destructora de la libertad intelectual de los pueblos.

Ya empieza Inglaterra a darse cuenta de su error; ya empieza a ver lo que es y lo que vale Alemania...; y no obstante esto, trata de destruir nuestro comercio y nuestras colonias, y para lograr sus fines ambiciosos no se avergüenza de echar la raza amarilla sobre la raza blanca. Esto es un crimen horrible; pero, tarde ó temprano, Inglaterra será la primera víctima de su odio y ambición.

Se ha dicho que las tropas alemanas incendiaron ciudades y aldeas al entrar en Bélgica, pero los ingleses, amos de todos los cables del mundo, se han cuidado muy bien de ocultar a los americanos que nuestros heridos, nuestros miembros de la Cruz Roja y nuestros médicos han sido terriblemente martirizados por los habitantes de Bélgica, y principalmente por los de Lovaina. Tampoco os habrá hablado Inglaterra de las balas «dun-dun», que los soldados ingleses y franceses emplean, contra las reglas más elementales de la humanidad. Venid a Alemania; señores americanos, y los mismos prisioneros franceses e ingleses os las mostrarán y quedaréis convencidos.

El Kaiser Guillermo me autoriza a decir todo esto y espera que el pueblo americano, amante de la justicia y de la verdad, sabrá a qué atenerse frente a la campaña inicua y mentirosa de los franceses e ingleses.

La huelga de fundidores

En el despacho del Gobierno civil nos manifestó el gobernador interino, Sr. Chinchilla, que la huelga de obreros fundidores de los talleres del señor Bigeriego no ha sido solucionada todavía.

En el tribunal industrial que se reunió no fué posible llegar a un acuerdo entre obreros y patronos.

En vista de este resultado contrario han sido designadas dos personas ajenas por completo a las clases litigantes para ver la manera de concertar la huelga cuanto antes, mediante una fórmula de arreglo que busquen.

UN HOMBRE AHOGADO

Desde Solana participan que en el sitio la «Charca de Piedra», del Guadalgira, próximo al pueblo mencionado, fué encontrado un hombre ahogado.

Identificado el cadáver, resultó ser el del vecino de dicho pueblo Santiago González y González.

La Guardia civil practica activas diligencias para esclarecer el hecho.

Gestión interesante

El activo diputado a Cortes por Mérida, Sr. Pacheco, ante la situación creada a los mercados agrícolas por las disposiciones adoptadas en previsión de las eventualidades que pudieran originarse en el precio de las substancias, creyó oportuno acudir al Gobierno expresándole el estado de las cosas, dirigiendo el siguiente telegrama:

«Madrid. - Presidente Consejo Ministros.

Requerido por los productores de esta región, alarmados ante el descenso en el precio de los granos, comunicole que el trigo cotizase menos de 28 pesetas cien kilos, caso previsto número 4, Real orden 15 agosto. - Diputado, Pacheco.

El Director general de Aduanas del asunto, dirigió al Sr. Pacheco la siguiente carta fechada en 21 de septiembre.

Sr. D. Antonio Pacheco: Mi distinguido amigo.

El señor presidente del Consejo de ministros ha remitido a este Centro el telegrama que usted le dirigió con fecha 18 del actual, en que se requerimiento de los productores de trigos de esa región, solicita el restablecimiento de los derechos arancelarios, y en contestación a él debo significar a usted que aún no hace un mes que el trigo descendió de 29 pesetas, y al no haber variaciones, el supuesto de la Real orden, a que usted se refiere, se realizará a primeros del próximo octubre.

Se reitera muy suyo amigo afectísimo q. e. s. m., JOSÉ VALDÉS.

El asunto, como se ve, es tan interesante que bien merece el Sr. Pacheco ser unánime y activamente secundado por todos los elementos agrícolas de la región, toda vez que en pro de ellos se realiza en primer término.

Esperamos, pues, que tanto las entidades agrarias como los políticos de la provincia, anuarán sus esfuerzos para cuando llegue el momento oportuno de proporcionar a la agricultura las protecciones que determinan las leyes.

Un Centro telefónico en Mérida

El Boletín Oficial del día 22 convoca la subasta de un Centro telefónico en Mérida con arreglo a lo que dispone la siguiente

Real orden

Ilustrísimo Sr. S. M. el Rey (q. D. g.) con esta fecha se ha dignado ordenar se anuncie en la Gaceta de Madrid la subasta para la construcción y explotación de un Centro telefónico en Mérida, con las condiciones que se expresan en el pliego que se acompaña.

Lo que de R. O. comunico a V. I. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. I. muchos años. Madrid, 9 de septiembre de 1914. - Sáchez Guerra.

Señor director general de Correos y Telégrafos.

Pliego de condiciones bajo las cuales se saca a pública subasta la construcción y explotación de un Centro telefónico urbano en Mérida (Badajoz)

Condición generales

1.ª Las proposiciones, escritas en el papel del timbre correspondiente, se presentarán en pliegos cerrados hasta las doce del día 9 de octubre de 1914, en el Gobierno civil de Badajoz y en el Registro de la Dirección general de Telégrafos.

A la proposición se acompañarán los documentos que en ella se mencionan y se ajustará al siguiente

Modelo de proposición

El que suscribe, domiciliado en... calle de..., número..., se obliga a instalar un Centro telefónico urbano en Mérida, con entera sujeción al Reglamento vigente para el servicio telefónico de 20 de junio de 1914 y a las condiciones del pliego de subasta inserto en la Gaceta de Madrid de... de... de... comprometándose a explorar por espacio de veinte años con arreglo a las tarifas adjuntas.

Como garantía de esta proposición presenta (ó tiene presentado) el correspondiente resguardo, que acredita haber consignado en la Caja general de Depósitos, Tesorería de..., la cantidad de 1.505 pesetas. También se acompaña, por duplicado, el cuadro de tarifas que han de regir en aquel servicio, ajustado a lo dispuesto en el artículo 122 del mencionado Reglamento.

(Fecha y firma.)

Por la neutralidad

El Gobernador civil interino, señor Chinchilla, ha recibido una contestación telegráfica del ministro de la Gobernación, agradeciendo el telegrama de adhesión a la neutralidad de España frente al conflicto europeo y felicitación al Gobierno, enviada por el Ayuntamiento de Puebla de la Reina.

El Sr. Chinchilla dictó las órdenes oportunas para que la contestación del ministro fuera enviada al Ayuntamiento del pueblo aludido.

Un preso capturado

La Guardia civil de Villanueva del Fresno participa que en Morón (Portugal), ha sido capturado uno de los presos que en la noche del pasado día 12 se fugaron de la cárcel de Olivenza.

El preso capturado se llama Emilio López de la Rosa y se encuentra en la cárcel de Villanueva del Fresno.

MILITARES

Servicio de la plaza para hoy. Parada y parque, Gravelinas.

Jefe de día, señor comandante de Villarrobledo, D. José de la Iglesia.

Imaginería, otro de Gravelinas, don Zacarías García Luengo.

Hospital y provisiones, primer capitán de Castilla.

El general gobernador, Villalón.

Orden de la plaza del día 24

El día 28 del actual, a las diez de la mañana tendrá lugar bajo mi presidencia y en el Hospital militar de esta plaza el reconocimiento definitivo de los individuos que actualmente están propuestos por inútiles para el servicio militar, concurriendo al acto todo el personal médico que se encuentre en la misma, así como aquellos de los anteriores individuos no ingresados en dicho establecimiento, para lo que serán avisados por el médico que les tenga formulada la propuesta.

Lo que se publica en esta orden para su conocimiento y cumplimiento. El general gobernador, Villalón.

Presentaciones de oficiales

Primer teniente de infantería, don Juan García Salcedo, marcha a Melilla.

REGISTRO CIVIL

Día 24 de septiembre. Fallecidos. - Ninguno.

Nacidos. - Carolina Doncel Guerrero.

Matrimonios. - Ninguno.

NOTICIAS

Se encuentra en Cabeza del Buey nuestro distinguido amigo el reputado especialista en las enfermedades de la

garganta, nariz y oídos, doctor D. Ignacio Fernández y Saco, profesor del Instituto Rubio y médico del Hospital de la Princesa de Madrid.

Depósito: Farmacia del Globo.

—Ha llegado procedente de La Roca el ilustrado practicante D. Teodoro Candado y Cerezo, acompañado de su señor hermano Wenceslao.

—El próximo domingo por la tarde saldrá de la iglesia de San Andrés la procesión de Nuestra Señora de las Mercedes, recorriendo el itinerario de costumbre.

SANIX Purgante delicioso para niños.

—Programa de las obras que ha de ejecutar esta noche en el paseo de San Francisco, de nueve y media a once y media, la banda de Gravelinas:

1.ª Pasodoble «El 11 de Cazadores». - Marquina.

2.ª Selección de la zarzuela «El Club de las solteras». - Jaglietti y Luna.

3.ª Vals de concierto «Miragom». - Taborda.

4.ª Pequeño poema gallego «Escrita Rosina». - Peñaiva.

5.ª Pasodoble «Entre chumberas». - Penella.

Joven ofrécese

para dar lecciones de lectura, escritura y aritmética a domicilio, pudiendo enseñar música. Honorarios muy módicos.

Para detalles, en la Administración de este periódico.

Restaurán Galea EN ZAFRA

El dueño de este acreditado Hotel establecerá en el Salón Romero, durante los días de la renombrada feria de San Miguel, una sucursal, donde se servirán almuerzos y comidas, con el esmero que acredita a esta casa.

CATARROS NASALES. Con la siguiente desaparecen en el acto la afección de las vías respiratorias.

ETYLMENTOL, 5 gramos; baselina esterilizada, 10 gramos. Untese tres veces al día el interior de las fosas nasales.

Cada día tiene mayor aceptación el Antipalúdico Santano, medicamento premiado con Diploma de Honor y Medalla de Oro en la Exposición de Génova. Para las calenturas de los niños no hay nada mejor que este preparado que se usa en fricciones sin molestarlos: es la salvación de los que no quieren tomar medicamentos y un recurso para el médico que frecuentemente encuentra casos de estos.

En depósitos y farmacias.

Progreso científico

En todas las afecciones del aparato digestivo, tales como la gastroenteritis, diarrea verde de los niños, enterocolitis, disenterias, constipados, tuberculosis intestinal, fiebre tifoidea, etc., son corregidas siempre con una medicación que impide las fermentaciones anormales y cuya base sean los fermentos lácticos en proporción determinada. Por esto, precisamente, son prescritas por toda la clase médica a sus enfermos del aparato digestivo, los comprimidos de lactoferm Caldeiro, único preparado que reúne esas excelentes cualidades y el que más éxito ha registrado en menos tiempo, entre los de su índole. Pidánsese en farmacias.

Colegio del Carmen

de 1.ª y 2.ª enseñanza, único de esta clase en la capital, incorporado al Instituto, con profesorado facultativo. Director, licenciado D. José López Prudencio.

LA PURISIMA CONCEPCION

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Carreras especiales. - FACULTAD

Palacio del excelentísimo Sr. Duque de Medina-Celi. - Zafra.

Inmejorable internado. - Profesorado facultativo competente. - Honorarios económicos.

Director: D. Juan García Fernández.

«ESPAÑA»

Escuela Militar de Infantería (Badajoz). Director: D. Antonio Delgado Vidal (Capitán del Reglo. Castilla, núm. 16)

En esta Escuela se da la instrucción necesaria a los reclutas que deseen ser «soldados de cuota». - Para detalles y reglamentos al Director.

Se arriendan para montañera desde

1.º de octubre a fin de noviembre 1.078 hectáreas y 7 áreas, equivalentes a 1.673 fanegas de arbolado; y 805 hectáreas, equivalentes a 125 de suelo y arbolado, por todo el año, en la dehesa «Pradillos de Ventosa», sita junto a la estación ferrocarril de Aldea del Cano.

Para tratar: Casa del Sol. - Cáceres.

DE MERCADOS

BOLETIN DE COTIZACION DE CEREALES EN LA PROVINCIA

Table with columns for PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana. It lists various towns and their corresponding market prices for these commodities.

CARNES

Precio medio en pesetas por kilo en canal. GANADOS EXTREMEÑOS

Madrid. Vacas, de 1'60 a 1'67 pesetas. Corderos rapados, no concurren. Ovejas, de 1'53 a 1'56.

Barcelona

Vacas go das, de 1'60 a 1'65 pesetas. Bueyes, de 1'65 a 1'70 id. Carneros pelados, de 1'72 a 1'75.

Ofertas y demandas.

Almendralejo: Se venden varias parejas de pavos reales. Para tratar con D. José Carrasco de la Barrera. Badajoz: D. José Rincón Funes, tiene a la venta yeguas con y sin rastra, mulas y mulatas, cebada y avena.

Subasta voluntaria

de las fincas que a continuación se expresan, propiedad de los herederos de D. Ramón Montero de Espinosa y Barrantes. ROSAS.—Calamón, «Parronal», «Tenneria», «Valdepasillas», «Malos Caminos», «Abercón O Lanrin Seco» y «Rincón de Caya».

—D. Ricardo Carapeto vende 14.950 kilos de uva, equivalentes a 1.300 arrobas. —SE ARRIENDAN 515 hectáreas y 20 áreas, equivalentes a 800 fanegas de agostadero, con buenos abrevaderos, en el «Adobal Grande», de este término.

—Los hereferos de doña Isabel Moreno tienen a la venta 32.200 kilos de trigo equivalentes a 700 fanegas; 34.500 kilos de cebada equivalentes a 1.000 fanegas; 320 primales lanas finas con su simiente y dos mulas cerradas y un caballo entero de siete años, con buena alzada.

Granja de Torrehermosa: D. Sebastián de la Gata vende una jaquita negra mora, de siete años, con cinco cuartas y media, capona y raza gallega.

Granja de Llerena: D. Julio Carvajal Lódez tiene a la venta lo siguiente: 7.475 kilos, equivalentes a 650 arrobas de lana del último corte.

La Coronada: D. Teodomiro Calvo tiene a la venta 3.255 kilos, equivalentes a unas 70 fanegas de trigo rubio; 5.175 kilos de cebada, equivalentes a unas 150 fanegas; 1.250 kilos de habas, equivalentes a 25 fanegas.

Oliva de Mérida: D. Antonio Guerrero vende 1.005 litros, equivalentes a 80 arrobas de aceite, clase buena. Para tratar con dicho señor.

Oliva de Jerez: Ganados que están en venta. D. Manuel Pimenta Conejo, 180 ovejas. D. Emilio Gómez Rastrojo, 150 carneros. D. José M.ª Duarte Matamoros, 200 ovejas.

D. Dionisio León Torroscusa, 150 carneros. Quintana: Las casas exportadoras don Tiburcio Fernández y D. Juana Rigote, compran cuanto trigo se les ofrezcan a 1250 pesetas los 46 kilos o a los precios que rijan en lo sucesivo.

Santa Amalia: D. Cándido Gutiérrez vende 138.000 kilos, equivalentes a 3.000 fanegas de trigo; 69.009 kilos, equivalente tes a 2.000 fanegas de cebada; 100.000 kilos, equivalentes a 2.000 fanegas de habas; 56.000 kilos, equivalentes a 2.000 fanegas de avena, y 100 cerdos de 80 kilos cada uno. Todo en La Garroviola y para tratar en Santa Amalia.

Talavera la Real: Se ofrecen unos 23.000 kilos de uva, equivalentes a unas 2.000 arrobas, en el término municipal de Coret de Peleas; para tratar con D. Leopoldo Morillo, en Talavera la Real.

Tamarejo: D. Desiderio Trenado vende aceite de buena calidad a 1150 pesetas los 1150 kilos, equivalentes a arroba. Para tratar con dicho señor.

Uzargr: D. Juan García Torres vende dos vagones truco chucher, dos de trigo rubio, uno de habas, tres mil kilos de garbanzos regulares equivalente a 50 fanegas.

Valverde de Mérida: D. Manuel Agudo Sánchez tiene a la venta 600 ovejas primales con simiente puesta; dos vagones de trigo añejo, uno coruche y otro blanco; 3.450 kilos, equivalentes a 300 arrobas de aceite añejo.

Para tratar con el interesado o con su hijo D. Enrique, en Badajoz, en el hotel Dos Naciones.

Villalba de los Barros: Se vende corcho de nueve años, para sacar este verano en las fincas «Santo Domingo Lobira», «Chaparral», y «Fuente del Judío», todas del término de Salvatierra. Para tratar con sus dueños en Villalba, D. Pedro Casillas y Bueno y D. Joaquín Bueno Casillas.

D. José Bueno (hijo) vende 320 borregos de muy buena clase. —D. José Bueno vende 8.150 kilos equivalentes a 700 arrobas de lana blanca merina, fina.

D. Manuel Lobo vende 400 ovejas de parir. Villanueva del Fresno: D. Aquilino Tomé tiene a la venta 5.750 kilos, equivalentes a 500 arrobas de lana blanca merina, fina. Para tratar con el interesado.

Villafranca de los Barros: D. Manuel Pidal tiene a la venta 1.500 ovejas de parir,

con su simiente y 1.600 borregos y borregas. Para tratar con D. Antonio Silva Arce en los Entrines.

—Don Fernando Sánchez Arjona y Torvar, vende dos caballos de coche cruzados; para tratar con dicho señor.

Villar del Rey: D. Emilio Rivero Saavedra vende en la dehesa «Marejón León», 34.500 kilos, equivalentes a 3.000 arrobas de corcho de buena calidad, sacados hasta el 12 del actual. Para tratar, con dicho señor.

—D. Valentín García, vende sobre estación Badajoz, 9.800 kilos, equivalente a 350 fanegas, avena, a 5 pesetas los 28 kilos y 4.800 kilos garbanzos, equivalente a 80 fanegas, al precio de 20 pesetas los 60 kilos.

Valverde de Burguillos: D. Emilio Carretero, tiene a la venta 1.005 litros, equivalentes a 80 arrobas de aceite de la última cosecha y 879 litros, equivalentes a 70 arrobas de aceite de la cosecha anterior.

Zahinos: D. Eliseo Díaz Vega tiene a la venta 80 añejos, 150 borregos, 200 cabras y 50 vacas.

—D. Francisco y D. José María Gómez Barragán y D. Manuel Gómez Duarte, tienen a la venta 60 vacas paridas y otras hornas, 150 borregos, 100 cabras, 30 añejos y una gran partida de cerdos consistente en unas 90 cabezas, igualmente gran cantidad de lana, cebada, avena, alfarroces y avillanas; para tratar con cualquiera de los tres mencionados.

Zarza y Alañje: D. Juan Quesada tiene a la venta 480 borregos bastos, 112 borregos finos, 40 cabras de vida y 20 chivos, 2 vacas paridas de cuatro años con sus crías, una peñada y otra horra, también de cuatro años, 4 añejos (2 machos y 2 hembras), 130 borros bastos y 130 borregos finos.

Transacciones últimas realizadas. Quintana: D. Tiburcio Fernández y don Julio Rig. te están comprando trigo en este pueblo y en los inmediatos en grandes cantidades, mandando un vagón diario a la estación de Campanario.

ADVERTENCIA. Hacemos nuevamente resaltar ante nuestros abonados y para conocimiento del público en general la extraordinaria importancia que nuestro Boletín de Mercados alcanza.

—Son muchas las operaciones que se realizan por mediación de nuestro Boletín. —Los ganaderos y agricultores que acuden a nosotros, no sólo serían bien acogidos, sino que sus negocios tendrán una extraordinaria propagación.

Nota importante.—Advertimos a los señores que figuran en ofertas y demandas que de no ratificarnos en un plazo breve todas las ofertas, las iremos suprimiendo, pues ya son muchas las que se deben haber hecho.

Desde Londres

Guerra económica.—La opinión inglesa.—Voluntarios.—Actitud de los sufragistas.—Movimiento colonial.—Solidaridad de los aliados.—Duración de las hostilidades.

Inglaterra se dispone a sacar todo el partido posible de la actual conflagración europea.

Después de adoptar una gallarda postura destacándose como animoso paladin en defensa de la razón, de la justicia y del derecho, que desconocieron, hollaron y violaron los alemanes al invadir el neutral territorio belga, la Gran Bretaña atiende al fomento y a la conservación de sus particulares intereses. Ha enviado al continente un ejército expedicionario, que se mantiene a la defensiva en los departamentos septentrionales de

ABONOS SUPERFOSFATOS

DE LA COMPANHIA UNIAO FABRIL DE LISBOA

VENDE ESTOS ABONOS:

- EN BADAJOZ, Don RAFAEL LÓPEZ GUTIÉRREZ. EN MÉRIDA, Don ANTONIO MORENO BARRENA. EN DON BENITO, Don NARCISO DEL CAMPO.

GRADUACION GARANTIZADA BUEN SAQUERIO PERFECTA PULVERIZACION



Francia, soportando a costa de dolorosas pérdidas la brusca acometida de los alemanes; pero no son las tropas terrestres el principal escudo del poderío británico. Los 700 buques de su marina de guerra, unidos a los 380 de Francia y los 170 de Rusia, están en condiciones de anular con fuerza irresistible todas las proezas que Alemania esperaba ver realizadas por las 330 unidades de su flota, en combinación y mediante el concurso de los 120 buques austríacos. Ha aquí la guerra económica en su mayor campo de acción y con todos sus matices duros, aunque no sean muy sangrientos efectos. La industria austro-alemana queda completamente paralizada, no puede tener salida para sus productos: ningún buque con bandera de los imperios centrales de Europa se aventurará a cruzar los mares, ni las naciones neutrales pueden acercarse a sus costas.

El aislamiento y el bloqueo de Austria y Alemania, serán absolutos luego que Italia se decida a romper la neutralidad, movilizand su ejército para la reconquista del Trentino.

—Que los alemanes avancen sobre París! ¡Abricinas para los germanófilos! Pero ya no está allí la capital de Francia. Supongamos que con el fin de evitar feroces actos de vandalismo, emuladores de los realizados en Lieja, en Namur y en Lovaina, se retiran.

Guillermo II podrá pasearse engreído por los bulevares de la bella y rica urbe, amenazada por la devastadora codicia de un Attila, y sin embargo Francia no ha de quedar vencida, porque lucha por su independencia y cuenta con el favor, el auxilio y la lealtad de las naciones aliadas, última esperanza de los ilusos completamente fallida.

Inglaterra no pide la paz, ni pone a sus fieles amigos a los pies de los caballos. La noticia del convenio que acaban de firmar en Londres los representantes de las tres naciones aliadas, ha debido de desconcertar al Estado Mayor alemán. Sus tropas parece que cambian de dirección. ¿Es que ya desisten de atacar a París? ¿Irán a Burdeos en busca del Gobierno de la República? ¿Preparan un movimiento envolvente contra las fuerzas angiofrancesas? Nadie lo sabe. Pero lo cierto es, que a medida que los días avanzan, las existencias de boca y guerra se agotan, y el tiempo que pierden los alemanes, lo ganan los aliados en espera del empuje de los rusos, encaminados hacia Berlín, y especialmente Inglaterra en su empeño de sustituir el comercio y la industria de Alemania y de Austria.

El hambre y la revolución serán sus colaboradores sin necesidad de grandes apremuramientos. Entre tanto se alistan voluntarios para la guerra por decenas de millares.

Las sufragistas deponen su actitud perturbadora: aceleranse los envíos de refuerzos; más de cien mil hombres procedentes del Canadá, llegarán a las costas de Europa dentro de breves días, para combatir al lado del ejército de la metrópoli. Los aliados mantienen su solidaridad y reciben auxilios de diversas partes del mundo, contando con las simpatías de todas las naciones civilizadas.

Se prolongará la guerra porque sus furiosos emprendedores se juegan la última carta cifrando en ella sus esperanzas; pero al fin vendrá el cese de las hostilidades por rendimiento del imperialismo, por desigmo de la Divina Providencia, sabia protectora de la razón, de la justicia y del bien público.

AKERS. Londres, septiembre 1914.

Crónica de Modas

Las elegantes y la guerra.—Nada de novedades.—Sombreros chinos.—Sombrillas cuadradas!

Aunque parezca increíble, a pesar de los trágicos y luctuosos días que Francia atraviesa, no son pocas las elegantes que en París y la bella ciudad que temporalmente es la cabeza de la República, gustan de ataviarse como en los más felices días, para invadir las calles y los paseos, llevando a ellos la elegancia de sus llamativos tailetes.

—Don acreedoras a las más duras can uras? Merecen los más sinceros aplausos, porque consciente o inconscientemente procuran que París conserve su fisonomía habitual, que borra ó aleje el fantasma de la guerra?

No hay brillantes reuniones deportivas ni grandes soirées; ¿por qué no buscar honesta distracción en los paseos.

No me atreveré a decirlo que haya en realidad salientes novedades en la toilette femenina. Se ven trajes de tafetán escocés con amplia túnica; trajes de raso con bolero que abre sobre chaleco de raso blanco; trajes de raso rubio sobre transparentes de raso blanco, con cinturón de tafetán azul antiguo; grandes capas de raso de lana negro, forradas de verde esmeralda; trajes de gollina azul marino, la falda con volantes superpuestos y pliegados acordeón, camisón y cuello en linón blanco, etc.

En sombreros no hay gran novedad que señalar. Los hay de pequeña ó alta copa, de paja, guarnecidos con cintas y sobre el delantero una «aigrette» de paaiso negro. Una forma bien recibida es el sombrero chino, de paja blanca guarnecido con rosas y cintas de terciopelo negro formando bridas y también con dos cuernos en forma de V picados sobre la copa del sombrero.

Parece que una fantasía, que me apremuro a decir no tiene nada de elegante, va a caer sobre las sombrillas. Hasta ahora siempre fueron reducidas, con diversidad de puños. Trátase en la actualidad de llevarlas cuadradas y un gran almacén es el encargado de lanzarlas en punto. Esto es la vez una lisonja para nuestro Presidente Poincaré.

VIZCONDESA DE REVILLA. París, septiembre de 1914.

De la guerra

Hemos de ocuparnos en este trabajo, en describir con la mayor imparcialidad posible las condiciones materiales y dotes morales del soldado germano.

No nos sentimos germanófilos, pero lógico es tributar a cada cual las alabanzas y elogios a que sea merecedor, sin que haya parcialidad, repetimos, pues ya dijimos no sentirnos ni, aliados, ni francofobos.

Rasgo grande, sublime, ha sido el demostrado por los teutones al no acobardarse, como vulgarmente se dice, ante unas naciones que aunando sus esfuerzos, le duplican y triplican. Sabemos por muchos conductos que la nación alemana después de medir sus armas con el imperio francés, del año 70 al 71, el imperio germano, en fuerzas militares, no superaba a la hoy República francesa.

Después debido al poderoso esfuerzo y a la perseverancia de aquel glorioso caudillo que en vida se llamó Bismark, fué progresando en literatura, industria y comercio, llegando poco después a obtener una enorme supremacía, en ciencias, artes y toda vida mayor en lo concerniente a la milicia sobre Francia y el mundo entero.

Comprendiendo el pueblo teutón después de la antes dicha lucha con Francia el 70 que ésta tomaría la revancha cuando se presentara ocasión propicia y que la paz que nos sonreía no podía, ni había de ser duradera, fué aumentando enormemente sus flotas, y sus fuerzas terrestres, de tal modo que sin un átomo de miedo, hase puesto en gigantesca lucha, con diez ó siete naciones. Situada en el corazón de Europa, sin medios para defenderse contra su rival mercantil é industrial Inglaterra que con su potente escuadra impide todo aprovisionamiento; con el coloso moscovita por Este, con Francia y Bélgica, por Oeste y Noroeste respectivamente; soportando con gallardía, el empuje enorme de tanta nación contra ella y el imperio Austro Húngaro avanzando con ímpetu avasallador, con sus huestes formidables y por doquier sembrando pánico y exterminio.

El soldado germano adora a su jefe: Dios y emperador fué siempre su lema. Es el tigre que quieto permanece cuando no lo irritan, pero feroz y cruel cuando sí lo es.

Hoy alemania se ha lanzado a la lucha, mejor preparada que muchos la creen: cuarenta ó cincuenta años de preparación para la «Guerra Europea» que ellos con vista de lince previeron, no es la preparación de un par de meses.

Este colosal imperio quiere agotar el último cartucho y el último hombre; pero vencer...

Esta guerra es de vida ó muerte

para esta nación: si pierde en la fenomenal contienda le espera la pronta desmembración de su territorio. Pero si gana ¡ay de ellos!

Estamos viendo cada día en la prensa, las quejas formuladas por el Gabinete francés, á todas las potencias neutrales sobre las malanzas, incendios y saqueos que las tropas alemanas cometen en cada nación que conquistan.

Estos fusilamientos de mujeres, niños y hombres, que se dicen para crear un ambiente contrario á la nación Alemana, demuestran que para herir al enemigo, sea en el orden moral no se vacía en usar para ello de los medios más viles y de los más repugnantes embustes.

La destrucción de ciudades y edificios, dice un escritor, son lamentables, pero no se pueden evitar. Si los ejércitos respetaran las obras de arte, las mejores fortificaciones serían los monumentos artísticos; allí donde el enemigo ofende se dispara, y si las poblaciones ocupadas se rebelan son destruidas; es el medio único de atomizar al paisanaje, y los franceses fueron maestros en practicarle en España, donde el incendio dió cuenta de incalculables tesoros.

Desgraciadamente esa es la guerra y no puede ser otra cosa. ENRIQUE RUIZ DE SILVA. IX-914.

Dehesas compro, vendo, administrador, arriendo é hipoteca, así como otras fincas al 5 por 100 anual. Sr. de Soto, Arco-Aguero, 31, Badajoz

C. PESINI Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases; ventajosísimas condiciones. Oficinas de diez á dos, en Santa Lucía, 1, principal. Teléfono 205. A las demás horas en «VILLA ENVIDIAS», teléfono 344. Apartado de correos, núm. 24.

El Taller de Carpintería de J. Jurado, por mejora de local, se ha trasladado á la calle Larga, 24, junto á la plazuela de la Soledad. Lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela.

Se arrienda a pasto y labranza las dehesas «Santa Engracia» y cañada de «Casablanca» y «Cantillana», con importante zona regable. JOSE RINCON FUNES. BADAJOZ

Bodega Se arrienda una en la calle de Martín Casado, número 30. En la misma casa darán razón. ESCUELAS PARROQUIALES DEL Sagrado Corazón de Jesús DE LOS SANTOS

Primera y segunda enseñanza Colegio incorporado al Instituto de Badajoz. Para el curso próximo se admiten alumnos internos, externos y medio pensionistas de 1.ª y 2.ª enseñanza y Correos. Imejorable internado. Honorarios módicos. Peinadora Pilar Delgado Cansado, n.º 48. Casas Se pagará buen alquiler por un piso principal, espacioso y buen sitio, con quince ó dieciocho habitaciones, ó dos principales, derecha é izquierda ó bajo y principal. Diríjase las proposiciones á Zarza, 27, bajo. Manuel Solís, electricista Prim, 25, BADAJOZ.—Teléfono 283. Se reciben avisos para hacer toda clase de instalaciones eléctricas de timbre, pararrayos, teléfonos y ocultas. Confección de anuncios luminosos de todas clases, reparaciones y montaje de motores, ventiladores y todo lo concerniente al ramo, con prontitud, esmero y economía. Precios sin competencia. Badajoz: imp. La Constancia, San Juan, 24 Teléfono 411

